

BAB IV

PENGUMPULAN DATA PENELITIAN

4.1. Orientasi Kancan Penelitian

Peneliti melakukan penelitian tentang hubungan antara konformitas antara teman sebaya dengan perilaku mengkonsumsi minuman beralkohol pada mahasiswa ini awalnya melakukan survei dan wawancara pada mahasiswa/mahasiswa serta mempersiapkan segala kebutuhan sesuai dengan penelitian yang dilakukan. Peneliti melakukan penelitian di Universitas Katolik Soegijapranata Semarang.

Subjek yang digunakan pada penelitian ini berjumlah 65 mahasiswa yang berkriteria mahasiswa aktif Fakultas Psikologi Unika Soegijapranata yang mengkonsumsi minuman beralkohol baik golongan A, B maupun C, serta dalam seminggu minimal mengkonsumsi minuman beralkohol satu kali. Alasan peneliti melakukan penelitian di Universitas Katolik Soegijapranata adalah :

1. Berdasarkan hasil wawancara serta survei yang telah dilakukan pada mahasiswa Fakultas Psikologi Universitas Katolik Soegijapranata, peneliti mendapatkan permasalahan yang berkaitan dengan konformitas teman sebaya dengan perilaku minum beralkohol
2. Kesediaan mahasiswa/mahasiswi Fakultas Psikologi Unika Soegijapranata Semarang untuk menjadi responden dalam penelitian ini.

Skala pada penelitian ini diberikan kepada responden dengan cara menyebarkan link *Google Form* berupa pesan digital baik secara personal maupun grup melalui media-media sosial, media sosial yang peneliti gunakan pada

penelitian ini adalah LINE, Whatsapp, Instagram serta Telegram. Alasan peneliti menggunakan metode ini karena di Indonesia termasuk kota Semarang dan sekitarnya telah terjadi pandemi Corona Virus 19, hal ini menyulitkan peneliti dalam menyebarkan angket ke responden secara tatap muka atau langsung. Dalam pengisian skala yang diberikan peneliti memastikan telah mendapatkan persetujuan responden dengan mengisi secara lengkap *informed consent* dan semua item dalam skala yang diberikan.

4.2. Persiapan Pengumpulan Data

Peneliti menyusun, menguji validitas serta reliabilitas pada alat ukur yang akan digunakan sebagai bentuk persiapan dalam mengumpulkan data-data penelitian, berikut adalah penjabarannya

4.2.1. Penyusunan Skala Penelitian

Terdapat dua macam alat ukur yang akan digunakan dalam penelitian ini, alat tersebut berupa kuesioner yang akan mengukur mengenai perilaku mengkonsumsi minuman beralkohol pada mahasiswa serta alat ukur berupa skala yang digunakan untuk mengukur konformitas teman sebaya pada mahasiswa. Alat-alat ukur ini tersusun dari aspek-aspek dari masing-masing variabel yang dapat dilihat pada bab landasan teori. Berikut adalah penjabarannya :

1. Kuesioner Perilaku Mengonsumsi Minuman Beralkohol

Perilaku mengonsumsi minuman beralkohol diukur menggunakan kuesioner perilaku mengonsumsi minuman beralkohol yang terdiri dari tiga aspek, yaitu yaitu lamanya berlangsung, frekuensi serta intensitas. Kuesioner ini terdiri dari 6 item (satu aspek terdiri dari 2 item). Kuesioner item Perilaku Mengonsumsi Minuman Beralkohol dapat dilihat pada tabel berikut :

Tabel 2. Sebaran Item Kuesioner Perilaku Mengonsumsi Minuman Beralkohol

Aspek	Item	Jumlah
Frekuensi	1, 2	2
Intensitas	3, 4	2
Lamanya Berlangsung	5,6	2
Jumlah		6

2. Skala Konformitas Teman Sebaya

Konformitas teman sebaya diukur menggunakan skala konformitas teman sebaya yang terdiri dari tiga aspek, yaitu rasa takut pada penyimpangan, kekompakan kelompok dan ketaatan kelompok. Skala ini terdiri dari 30 item (15 item favorable dan 15 item unfavorable). Dalam skala konformitas teman sebaya empat kategori jawaban, yaitu Sangat Sesuai (SS), Sesuai (S), Tidak Sesuai (TS), dan Sangat Tidak Sesuai (STS). Skala item konformitas teman sebaya dapat dilihat pada tabel berikut :

Tabel 3. Sebaran Item Skala Konformitas Teman Sebaya

Aspek	Favorable	Unfavorable	Jumlah
Rasa Takut Pada Penyimpangan	4, 13, 17, 21, 26	2, 6, 14, 20, 23	10
Kekompakan Kelompok	3, 7, 8, 10, 29	11, 12, 18, 22, 28	10
Kesepakatan Kelompok	1, 9, 24, 25, 30	5, 15, 16, 19, 27	10
Jumlah			30

4.2.2. Perijinan Penelitian

Sebelum peneliti melakukan penelitian terlebih dahulu peneliti mengurus surat keterangan penelitian dengan mengajukan surat pengantar kepada Fakultas Psikologi Unika Soegijapranata Semarang, pada tanggal 2 November 2021 peneliti mendapatkan surat keterangan penelitian dengan nomor : 0259A/B.7.3/FP/X1.2021. Setelah melakukan penelitian peneliti mengajukan surat bukti penelitian kepada Fakultas Psikologi Unika Soegijapranata dan kemudian pada tanggal 15 Desember 2021 peneliti memperoleh surat bukti penelitian dengan nomor : 0375A/B.73/FP/XII/2021. Surat keterangan penelitian serta surat bukti penelitian bisa ditemukan pada lampiran H-1 dan H-2 di halaman 101 dan 102.

4.3. Uji Validitas dan Reliabilitas

4.3.1. Kuesioner Perilaku Mengonsumsi Minuman Beralkohol

Berdasarkan hasil dari uji validitas alat ukur dari kuesioner Perilaku Mengonsumsi Minuman Beralkohol yang terdiri dari enam item, terdapat lima item yang valid serta satu item gugur. Hasil Koefisien validitas yang didapatkan melalui teknik *product moment* dan dikoreksi dengan teknik *part-whole* diperoleh hasil rentang validitas 0,253 – 0,590. Hasil ini didapatkan dari dua kali putaran menggunakan *spss*. Sebaran item valid dan gugur pada kuesioner Perilaku Mengonsumsi Minuman Beralkohol dapat dilihat pada tabel 4.

Tabel 4. Sebaran Item Valid dan Gugur Kuesioner Perilaku Mengonsumsi minuman Beralkohol

Aspek	Item	Jumlah
Frekuensi	1, 2	2
Intensitas	3, 4	2
Lamanya Berlangsung	5, 6*	1
Jumlah Item Valid		5

Keterangan :
 Gugur : (*)
 Valid : tidak ada tanda

Hasil dari uji reliabilitas kuesioner ini diukur menggunakan alpha Cronbach, dari hasil pengujian ini didapatkan hasil koefisien alpha Cronbach sebesar 0,706. Dari hasil Koefisien Alpha cronbach ini dapat dikatakan kuesioner Perilaku Mengonsumsi Minuman Beralkohol reliabel dan layak digunakan dalam penelitian. Hasil lengkap dari perhitungan Kuesioner ini dapat dilihat pada lampiran D.

4.3.2. Skala Konformitas Teman Sebaya

Berdasarkan hasil dari uji validitas alat ukur dari Konformitas Teman Sebaya yang terdiri dari 30 item, diperoleh 14 item yang valid dan 16 item yang gugur. Hasil Koefisien validitas yang didapatkan melalui teknik *product moment* dan dikoreksi dengan teknik *part-whole* diperoleh hasil rentang validitas 0,256 – 0,663. Hasil ini didapatkan dari empat kali putaran menggunakan *spss*. Sebaran item valid dan gugur pada kuesioner Perilaku Mengonsumsi Minuman Beralkohol dapat di lihat pada tabel 5.

Tabel 5. Sebaran Item Valid dan Gugur Skala Konformitas Teman Sebaya

Aspek	Favorable	Unfavorable	Jumlah
Rasa Takut Pada Penimpangan	4, 13, 17, 21, 26*	2*, 6*, 14, 20*, 23	6
Kekompakan Kelompok	3, 7, 8*, 10, 29*	11*, 12*, 18, 22*, 28	5
Kesepakatan Kelompok	1*, 9*, 24, 25*, 30	5*, 15*, 16*, 19, 27*	3
Jumlah			14

Keterangan :
 Gugur : (*)
 Valid : tidak ada tanda

Hasil dari uji reliabilitas kuesioner ini diukur menggunakan alpha Cronbach, dari hasil pengujian ini didapatkan hasil koefisien alpha Cronbach sebesar 0,815. Dari hasil Koefisien Alpha cronbach ini dapat dikatakan skala

Konformitas Teman Sebaya reliabel dan layak digunakan dalam penelitian. Hasil lengkap dari perhitungan skala ini dapat dilihat pada lampiran D.

4.4. Pengumpulan Data Penelitian

Penelitian ini menggunakan *try-out* terpakai, dimana pengambilan data hanya dilakukan sekali dan digunakan untuk uji coba sekaligus sebagai hasil dari penelitian. Penelitian ini dilaksanakan pada tanggal 8 November 2021 – 10 Desember 2021. Peneliti menyebarkan skala melalui media virtual dengan menggunakan *Google forms*. *Google Form* akan dibagikan dengan link <https://forms.gle/7DUSXeWVHUxGpY3D8> melalui chat personal/grub di LINE, WhatssApp, Instagram kepada mahasiswa yang memenuhi kriteria. Hal ini dilakukan dikarenakan keterbatasan peneliti dalam mencari responden mengingat masih adanya pandemi Covid-19.

Tabel 6. Tanggal dan Sebaran Responden

Tanggal	Semester	Jumlah Responden
8 November 2021 –	2016	19
10 Desember 2021	2017	16
	2018	21
	2019	9
Jumlah		65

Dari 65 subjek yang tertera diatas peneliti mendapatkan data yang setelahnya data tersebut kemudian diskor serta ditabulasikan untuk dijadikan sebagai data uji coba yang bisa ditemukan di lampiran B. Setelah diskor dan ditabulasikan selanjutnya peneliti melakukan uji validitas dan uji reliabilitas, dari kedua uji tersebut ditemukan item-item yang valid serta yang gugur. Setelah mendapatkan data tersebut peneliti menghilangkan item-item yang tidak valid atau gugur untuk mentabulasi ulang data yang didapat untuk mendapatkan data hasil penelitian. Setelah seluruh data tersebut terkumpul peneliti melanjutkan dengan

melakukan uji asumsi serta uji hipotesis. Kedua uji tersebut dapat ditemukan pada lampiran F dan G.

